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Zusammenfassung

        
Ziel dieses Artikels ist es, Kenntnisse zur sicheren Anwendung von intravenös applizierten, jodierten, nichtionischen, nieder-bis isoosmolaren Röntgen-Kontrastmitteln zu vermitteln, um bei deren Verwendung unerwünschte Wirkungen zu vermeiden oder im Falle eines anaphylaktischen Kontrastmittelzwischenfalls rasch und effektiv zu handeln. Neben Methoden der Verhütung und Behandlung anaphylaktischer und chemotoxischer Wirkungen der Kontrastmittelgabe werden Einschränkungen der Anwendung bei unterschiedlichen klinischen Bildern erörtert. Rechtliche Überlegungen zur Kontrastmittelanwendung, das Aufklärungsgespräch und Präventivmaßnahmen zum Risiko-Management unerwünschter Kontrastmittelwirkungen sind berücksichtigt. Die Festlegung von Anwendungstandards für Kontrastmittel dient der Normierung medizinischen Vorgehens. Eine solche radiologische Basisdokumentation ist Teil der institutionellen und individuellen rechtlichen Absicherung.


      
        
Summary

        
It is the purpose of this review to provide information about the safe use of intravenously administered, iodinated, non-ionic, low or isoosmolar contrast media for radiological examinations, how to avoid adverse events, and how to react professionally in case of an anaphylactic reaction. Methods of prophylaxis and therapy for anaphylactic and chemotoxic effects of contrast media administration as well as absolute and relative contraindications are discussed. Medico-legal considerations of contrast agent administration, informed consent of patients, and methods of risk management for undesired contrast media reactions are considered in this article. Establishment of adminstration standards for contrast media is of tremendous importance to standardize radiological procedures. This basic radiological documentation is part of the institutional and individual legal safety management.


      

Schlüsselwörter

Röntgenkontrastmittel - Risiko-Management - Anaphylaktische/anaphylaktoide Reaktionen - Sicherheitsaspekte
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